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Primera piedra del nuevo hospital 
de Valdivia se pondría en el 2032 
INVERSIÓN. 

El Gobierno 
decidió 
comprar 10 

hectáreas del 
Fundo Vista 
Alegre de la 
UACH para 
materializar 

la obra. 

Daniel Navarrete Alvear 

daniel.navarretedaustralvaldivia.dl 

obre una superficie de 

100.000 metros cua- 

drados será construido 

el nuevo hospital de Val- 
divia. Estará ubicado en la en- 

trada norte de la ciudad, en te- 

rrenos de la Parcela N” 4 del 

Fundo Vista Alegre que la Uni- 
versidad Austral de Chile deci- 
dió vender al gobierno por 
162.911, 03 UF. 

La contraoferta hecha por 
el Servicio de Salud fue acepta- 

da porel directorio de la UACh 
en sesión ordinaria del 29 de 

mayo. Y ayer autoridades regio- 

nales y académicas se reunie- 

ron para destacar públicamen- 

EL TERRENO ESTÁ DENTRO DE UNA EXTENSIÓN DE 30 HECTÁREAS QUE DEBEN SER DIVIDIDAS PARA SU FUTURO USO PARA EL RECINTO HOSPITALARIO. 

te la materialización del acuer- 

docomercial; y adelantar algu- 
nos detalles del proyecto a lar- 
go plazo. 

En el encuentro en la Casa 

Central UACh se indicó que 
ahora está pendiente la toma 

de razón por parte de Contra- 
loría General de la República, 

lo que de momento no permite 

adelantar una fecha específica 

para la posesión del terreno. 

No obstante, de acuerdo a 

lo indicado por Mariela Rubi- 
lar, directora del Servicio de Sa- 
lud Valdivia, aquello eventual- 

mente podría ocurrir durante 

lo que queda de 2025. 
“Los plazos vana depender 

de Contraloría, lo cual no im- 
plica que mientras tanto se es- 

té trabajando en el estudio pre- 

inversional y avanzando en los 

procesos para la concreción de 

este gran proyecto. Ahora esta- 

mos supeditados a procesos 
administrativos y burocráticos 
que no nos permiten dar una 
fecha más puntual”, aclaró. 

Francisco Luzzi, presiden- 
te del directorio UACh, indicó 

que otro de los procesos pen- 
dientes en relación al actual 

uso del terreno vendido es la 
subdivisión. 

“Hoy es un solo lote. El te- 

rreno de 10 hectáreas está em- 

plazado dentro de uno mayor 
de 30 hectáreas. Actualmente 
tiene otras actividades acadé- 

micas de las áreas de Agrono- 

mía y Ciencias Veterinarias, 

que hay que irlas conciliando 

para que en el tiempo vayan sa- 
liendo de ahí. La universidad 

siempre vio este terreno, si es 

que se lograba instalar el hospi- 

tal, como un gran impulso pa- 

  
ra la Facultad de Medicina que 

tiene especialidades que se re- 
lacionan y se van a relacionar 
muy bien con este futuro recin- 
to”, señaló. 

Además, aclaró que todo lo 
conducente ala venta sufrió di- 

versosretrasos por factores co- 
mo, por ejemplo, la pandemia 

y los problemas económico de 
la universidad. “Nunca hubo 

ánimo por trabar todo esto. Lo 

  

[TE INFORMA SOBRE LA AMIGDALITIS Y SINUSITIS. ] INFORMA SOBRE LA AMIGDALITIS Y SINUSITIS 

Dos de las afecciones más comunes en los meses de invierno 
son la amigdalitis y sinusitis. Ambas se contraen por contagio 
de saliva o contacto con una persona infectada. Al compi- 
carse pueden producir otitis, bronquitis o neumonía, La 
amigdalítis es la inflamación de las amígdalas, dos masas de 
tejido de forma ovalada situadas a ambos lados de la parte 
porel de le sega [e mo son hinchazón de las 
amígdalas, dolor de garganta, dificultad para tragar y sensibil- 
dad de los ganglios linfáticos a los lados del cuello, puede ser 
viral o bacteriana; se recomienda buscar atención médica 
para un diagnóstico correcto. Es importante considerar que la 
población de mayor riesgo son los menores en edad escolar. 

Las principales medidas de prevención son lavado frecuente 
de manos, evitar compartir utensilios y uso de mascarilla en 
lugares con muchas personas. La sinusitis aguda hace que 
los espacios del interior de la nariz, conocidos como senos 
paranasales, se inflamen e hinchen, dificultando el drenaje 
de los senos paranasales ya que la mucosidad se acumula. 
La zona alrededor de los ojos y la cara pueden sentirse 
hinchadas, con dolor palpitante en la cara o dolor de 
cabeza. El resfriado es la causa habitual de la sinusitis aguda, 
generalmente la afección desaparece en un plazo de entre 
una semana y diez días. Los principales síntomas son 
abundante mucosidad de color verdoso, nariz congestiona- 

da, sensibilidad e hinchazón alrededor de los ojos, mejillas o 
nariz, entre otros. Se recomienda consultar al médico si los 
síntomas se extienden más de una semana, incluida fiebre y 
rigidez en el cuello, Los principales factores de riesgo son las 
alergias respiratorias, resfriados, tabique nasal desviado o 
exposición a humo de ciganillo. Como medidas preventivas 
se recomienda mantenerse saludable, controlar las alergias, 
evitar el humo del cigarillo y el lavado frecuente de manos, 
Cuando la sinusitis es recurrente puede transformarse en un 
cuadro crónico que requiera control médico permanente y 
medicación adecuada para tratar los malestares, como 
corticoides y enjuagues nasales salinos, entre otros. 

SIMI BIENESTAR es un aporte a la vida saludable con la colaboración de Farmacias del Dr. Simi y radio Positiva. 
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Tema del día 

10 años 
es la proyección de tiempo para el proyecto de nuevo hospital 

para Valdivia. Solamente la construcción de la mega estructu- 

ra tomará un plazo de tres años. 

100 mil 
metros cuadrados es la extensión de terreno que vendió la 

Universidad Austral de Chile. Corresponde a la Parcela N* 4 del 

Fundo Vista Alegre en la entrada norte de la ciudad. 
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3 candidatos 
se medirán hoy en las elecciones por el cargo de rector UACh 

para el período 2025-2029. El proceso se realizará entre las 

12:00 y 18:00 horas de hoy. 

  

(viene de la página anterior) 

quenos preocupaba realmente 

era que, si esto se lograba, co- 
mose logró ahora, es que tuvie- 

seun uso muy importante para 

el desarrollo institucional. Por 

eso fuimos muy cuidadoso en 
elavance delas conversaciones 

con el Servicio de Salud y su di- 

rectora quien siempre enten- 

dió nuestra postura”, dijo. 

A LARGO PLAZO 
Quien también destacó el resul- 

tado favorable logrado en la fa- 
se de negociación, fue el dele- 

gado presidencial regional Jor- 
ge Alvial. Explicó que la tran- 

sacción ocurrirá trasla toma de 

razón de Contraloría y que pa- 
ra la subdivisión del terreno se 

deberá considerar la compati- 

bilidad de las 10 hectáreas con 

otros proyectos pensados para 
el sector. 

“La doble vía de acceso nor- 

te también es un proyecto que 

está en carpeta y que forma 

parte de las evaluaciones, ade- 

más de todos los estándares 

técnicos y normativos comolos 

queestablecen otras instancias 

como el Ministerio de Vivienda 

y Urbanismo”, explicó. 

Y en relación a los plazos, 
agregó que el proyecto haciasu 

materialización fue pensado en 

diez años: “Eso hay que ajus- 

tarlo con los antecedentes más 

concretos, porque todavía fal- 

tan estudios de índole de parti- 

cipación ciudadana, de impac- 
to ambiental y factibilidad”. 

Por último, la autoridad 

proyectó que la primera piedra 

del nuevo hospital de Valdivia 

se pondría en el séptimo año de 

avance del proyecto y que la 
posterior construcción del edi- 

ficio demoraría tres años. 

PLAN DE CONTINGENCIA 

Ala espera del nuevo hospital 
es que fue rediseñada la actual 

red asistencial, para permitir el 

correcto funcionamiento del 

actual Hospital Base Valdivia. 
“Hemos rediseñado la red 

de una manera de poder ocu- 

partoda la capacidad instalada 
de la región. No puedo hacer 
pabellones en el hospital, por- 

que no tengo capacidad. Pero sí 
los tengo en Lanco y Corral, 

que los hemos implementado 

para que nuestrosespecialistas 

vayan a terreno y resuelvan la 
lista de espera en el territorio. 

Las necesidades intrahospitala- 

rias, que eran pocas porque te- 

nemos más médicos que box, 
están absolutamente resueltas. 

La próxima semana vamos a 

    
EN LA CASA CENTRAL DE LA UACH SE REALIZ! 

66 
El hospital no es solo 
regional, tenemos 
una serie de carteras 
de servicio que es su- 
prarregional, por lo 
tanto, no solo gana la 
región sino que tam- 
bién todo lar de 
Chile. Se nos vienen 
desafios importantes 
pero sin terreno no 
podíamos avanzar”. 

Erick Vargas 

Director Hospital Base Valdivia 

comunicar los convenios que 

estamos haciendo con otras 

instituciones que nos van a en- 

tregar espacios físicos. Noso- 

tros ya tenemos la capacidad 
copada desde el punto de vista 

constructivo. No podemos cre- 

cer hacia el interior del hospital 

porque hay normas que cum- 
plir y estamos en el límite máxi- 

mo de aquello. Pero sí tenemos 

soluciones efectivas. Entonces 

lo que no podemos hacer en el 

hospital, lo estamos haciendo 

enla red”, aclaró Erick Vargas, 

director del Hospital Base Val- 

divia. 

LA IMPORTANCIA 
Junto con destacar el acuerdo 

porel terreno, José Dórner, rec- 

66 
Es extremadamente 
relevante seguir colo- 
cando en valor nues- 
trosentido público 
como universidad, en 
el marco del excelen- 
te acuerdo que llega- 
mos con el Servicio 
de Salud para que en 
el predio Vista Alegre 
se pueda construir 
un hospital de alta 
complejidad”. 

José Dórner 

Rector UACh 

tor de la Universidad Austral de 

Chile aclaró que los ingresos 

económicos por la venta deac- 

tivos de la universidad no vana 

la operación de la misma. 
“Por ejemplo, no es un di- 

nero que vamosa recibir y que 

seusará para pagar sueldos. Es 

algo que se usará para hacer in- 
versión, para colocarlo en un 

fondo dereserva patrimonial y 
con los intereses que se vayan 

a generar, poder desarrollar 

otros proyectos, como por 

ejemplo la ampliación de in- 
fraestructura, becas para pro- 

grama estratégicos, contrapar- 
te para proyectos estratégicos, 

etc. En ese contexto, es muy 
buena noticia que la universi- 

dad vaya a haciendo gestión de 

  

'Ó EL ENCUENTRO DE AYER DONDE SE ABORDARON ALGUNOS DETALLES DEL PROYECTO. 

  

Haber consolidado 
un trabajo de años 
entre el Ministerio de 
Salud y la Universi- 
dad Austral de Chile 
esun hito para la re- 
gión. Por eso que es 
Importante estable- 
cer ya un paso defini- 
tivo hacia otra fase 
sumamente impor- 
tante”. 

  

Jorge Alvial 

Delegado Presidencial Regional 

su patrimonio. La crisis finan- 
ciera que enfrenta la universi- 

dad, se debe resolver a través 

de la misma operación que ge- 

nera la universidad y no con la 
venta del terreno. De lo contra- 

rio vamos a tener el mismo 

problema en el mediano largo 

plazo”, explicó. 

Por último, Ivonne Arre, se- 

remi de Salud de Los Ríos, pun- 
tualizó: “Es una muy buena no- 

ticia el llegar a haber concreta- 
do este trabajo que tomó varios 

años. Esto nos permite seguir 

avanzando firmemente en el 

desarrollo de la red regional 
hospitalaria y eso sin duda es 
un aporte para toda la comuni- 
dad de Los Ríos y para las regio- 

nes aledañas. Reconocemos el 

PRENSA DPR LOS RÍOS 

Regl 
de Los 

Ministol 

Una oportunidad 
de desarrollo 

eEn la actividad de ayer tam- 

bién participó la prodecana 

de la Facultad de Medicina 

UACh, Dra. Carmen Gloria 

Muñoz. “Para nosotros como 

Facultad ésta es una oportu- 

nidad de desarrollar un pro- 

yecto que en el mediano pla- 

zo permita hacer crecer las 

carreras y el espacio físico, la 

habilitación de lugares para 

la formación de nuestros es- 

tudiantes en las carreras de 

pregrado y también en el 

postgrado, especialidades y 

subespecialidades médicas. 

La Facultad de Medicina tiene 

65 años de historia y estacan- 

tidad de años no hubiese sido 
posible si no hubiera sido con 

esta alianza estratégica con la 

región, con el hospital y de 

esta manera también trans- 

fiero a nombre de la Decana, 
Dra. Pamela Ehrenfeld, nues- 

tro agradecimiento por la 

buena disposición a un traba- 

jo permanente y que espera- 
mos que con este hito tan im- 

portante, esto se reafirme y 

se proyecte en el tiempo”, in- 

dicó. 
  

trabajo hecho por el Servicio 

de Salud que nos ha permitido 

llegar alo que se consiguió aho- 

ra, ya materializando lo que se- 
rá el terreno para la construc- 

ción del nuevo hospital”. (4   

Todo listo para la 
elección de rector 
de la Universidad 
Austral de Chile 

€ Hoy serealizará la elección de 

rector de la Universidad Austral 

de Chile para el período 2025- 

2029. Los candidatos son José 

Dórner (actual rector); Maite 

Castro (exSeremi de Ciencias, 

Ciencias, Tecnología, Conoci- 

miento e Innovación) y Egon 

Montecinos (actual decano de la 

Facultad de Ciencias Económi- 

cas y Administrativas). El proce- 

so quese extenderá de 12:00 a 

18:00 horas en las dos mesas re- 

ceptoras presenciales que se 
ubicarán en el Aula Magna del 

Campus Isla Teja, alas quese su- 

ma la votación online. En el ca- 

so de una eventual segunda 
vuelta, las votaciones se efec- 

tuarán el miércoles 11 de junio 

en la misma modalidad. (4 

  

EL PROCESO SERÁ HOY. 

Sindicato convocó a 
trabajadores a la 
realización de una 
votación simbólica 

El Sindicato Nacional N%1 de 

Trabajadores de la Universidad 

Austral convocó a sus asocia- 

dos a participar en una vota- 

ción simbólica para elegir al 
próximorector de la casa de es- 

tudiossuperiores. La iniciativa, 

según se dijo, busca democrati- 

zar el proceso y dar voz a los 
trabajadores. El presidente del 

sindicato, Ricardo Cutiño, acla- 

ró: “Queremos ser escuchados 

y valorados, no solo visibiliza- 
dos en tiempos complejos. 

Queremos dar a conocer que 
estamos presentes y somos 
parte importante de la comuni- 

dad universitaria”. El 71,4% de 

los asociados consultados apo- 
yaron esta votación simbólica. 

El sindicato se reunió con los 

tres candidatos para conocer 
sus propuestas y visiones. La vo- 

tación se llevará a cabo entre las 

09:00 a 16:00 horas de hoy. (3
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